

進路部だより



第5号 令和6年3月21日
青森県立青森西高等学校
進路部発行



令和5年度 59回生 進路決定状況

この春卒業した59回生は国公立大学進学32名、私立大学96名、計128名と、本校の募集人員が240名となった平成17年度以降、過去最高の大学進学者数となりました。公立・私立短期大学17名、専修学校・職業能力学校51名、就職21名、公務員4名など、それぞれの道を選び、進んでいく卒業生の皆さんの活躍を大いに期待しています。特に国公立大合格者に注目すると、合格者の9割弱が部活動や青西おもてなし隊、生徒会などに所属して熱心に活動してきた生徒です。これらの活動は、大学の学問分野や試験内容に直結するわけではないですが、勉強プラス様々な場面で積極的に活動してきた人だからこそ身に付く力があります。高校生活を通して培った力が、総合型選抜や学校推薦型選抜の場面での強みになっていました。



部活動や校外活動に励んだ先輩に共通する強み

自分で何をすべきかを考えて主体的に行動を起こす力

難しい目標に向かって努力し上手いかず悩んでも諦めないで努力する力

多様な人々と関わりコミュニケーションをとることが得意

自分なりの意見をもととする姿勢、相手に思いや考えを伝えようという熱意

一方、国公立大の前期、後期試験での合格者は5名、近年合格者の少ない国公立大理系学部で合格をつかみとった先輩たちもいます。主体的に各教科の学習を計画し着々と実行し続けた成果です。年内にほとんどの生徒が進路決定する中で、最後まで己を保ち、受験勉強に励む姿は本当に立派でした。

ぜひ後輩たちも先輩に続き、自分の夢に向かって良いスタートを切ってほしいと思います。特に60回生の皆さん、次はあなた方が主役です！ 進路実現のためにこの春、動き出しましょう。

国立大(総合・推薦)

- ✿小樽商科大 商(総)
- ✿北海道教育大函館校(推)
- ✿弘前大 人文社会科学(総)
理工(総)、農学生命(総)
- ✿新潟大 法(推)

公立大(総合・推薦)

- ✿公立はこだて未来大(総)
- ✿青森公立大 経営(総・推)5
経済(推)6、地域みらい(推)2
- ✿青森県立保健大 看護(推)3
理学(推)、社会福祉(推)2
- ✿宮城大 食産業(推)

※数字は合格人数。記載がないものは1名

※(総)…総合型選抜(自己推薦)

(推)…学校推薦型選抜

国立大(前期)

- ✿弘前大 理工
- ✿岩手大 理工

公立大(前期)

- ✿青森公立大 経済
- ✿秋田県立大 システム科学技術

公立大(後期)

- ✿秋田県立大 生物資源科学

3年生による 進路体験発表会 1・2学年の感想

2月8日に3年生による進路体験発表会を開催しました。8名の先輩方の話に共通していたのは「今すぐ行動すること」。1年生からの「進路はいつくらいまでに決めればよいですか」という質問に対して、「早ければ早いほどよい!」と即答した先輩の力強い言葉がとても印象的でした。



■進路が早い段階で決まっていると準備も早い。進路がはっきりきまっていなくてもどこになってもいいように準備することの大切さが改めて分かった。■発表者の中には自分と同じ部活動の先輩がいて、同じ活動をしてさらに進学のための準備や勉強をしていたと知り、自分ももっと頑張ろうと思った。■どの先輩も早めに行動することを話していて、今から自分にできることにすぐ取り組みたいです。面接について特に不安があったので、内容や練習方法について聞いてよかったです。■もう勝負は始まっているのだと感じた。何事も余裕を持って取り組むことが絶対必要と感じた。■今はまだ目先のことだけで精一杯で余裕がないけれど、一日一日を大切に、今できることに一生懸命に取り組むと思った。■1・2年のうちに勉強の努力の仕方を学ぶことが大切。特に古文単語や英単語を覚えておくことがよい。■大学を決めるよりも自分がやりたいことを決める。今のうちに自分がやれる最大限の対策をする。■発表した先輩方全員がはきはきと聞き取りやすいテンポで話していたので、面接練習にしっかり取り組んだのだなと思いました。■私は看護師を目指していて、県立保健大は英語力が大事になるとのことなので、もっと英単語を勉強して自分の力にしていきたいです。授業に集中して取り組みたいと思います。■自分のやりたいこと、好きなことから将来を見つけていこうと思った。決めてから動くのではなく、決めるために自分が何をできるかを考え、動くことが大切と分かった。■進路の最終的な判断や努力は自分がすることなので、視野を広くして取り組みたい。友達と話し合っ、どう思っているのかを聞きたいと思った。

先生や親とも話し合いたい。■受験資格で必要なので、英語検定を受けたいと思うけど、まだ先で大丈夫と考えていました。先輩方の話を聞いて自分の考えの甘さに気づきました。必ず次の英検を受けると決めました。

公務員合格体験 発表会



2月9日は青森県職員(教育事務)と北海道警察官として採用が決まった59回生と、自衛隊航空学生(海上)に合格した58回卒業生による体験発表会を開催しました。東京アカデミー青森校の福田氏を講師に迎え、公務員試験の最新情報や勉強のポイント、受験スケジュールなどを詳しく教えていただきました。集団討論に関するヒントや、超難関の航空学生の試験を突破した先輩の面接の体験談は大変興味深く、参考になるものでした。また、最後にスタディサプリの公務員対策講座の紹介がありました。スタディサプリは大学受験だけでなく、公務員試験や英検の学習ツールとしても活用できます。皆さんせっかく登録しているのですから、ぜひ積極的に活用してほしいと思います。



年度末・年度始 進路関連行事

■3/25(月)・26(火)

春期特別講習(進学/公務員・就職)

■4/16(火)奨学金講演会(3年/保護者)

※詳細は別途配布資料をご覧ください

■4/18(木)スタディサプリガイダンス
(1年)